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副刊

休城工商

2022年底的“兔墩墩”，只是“冰墩墩兔年特别版”形象设计

，并不是抛开原形象的独立创作。其相关产品从权利性质而言，是

经国际奥委会授权的奥林匹克历史知识产权产品，其设计与生产、

销售获得了知识产权权利人许可，并不侵权。

2022年12月28日，“北京2022冰墩墩兔年特别版系列”正式

发布。该系列授权产品分为徽章、毛绒玩具、钥匙扣、创意摆件四

大品类，在北京王府井工美大厦一层上市销售后很快售罄，再次出

现“一墩难求”的盛况。

从“冰墩墩”到“虎墩墩”再到“兔墩墩”，墩墩们以其憨厚

可爱的形象和丰富的文化内涵，成为中国文化走向世界的一张闪耀

名片，迅速征服了不同文化、国界、年龄的人群。

不过，随着北京冬奥会结束，在北京冬奥会申办、筹办以及举

办过程中形成的知识产权，比如吉祥物“冰墩墩”、会徽“冬梦”

等，都将在2022年12月31日后成为国际奥委会名下的奥林匹克历

史知识产权。

为何冬奥“顶流”可以变身为“虎墩墩”“兔墩墩”，以后还

有各类“生肖墩”吗？这里面又有哪些法律问题？

“冰墩墩”属于奥林匹克财产

北京冬奥组委法律事务部法务审核处副处长王洪霞接受记者采

访时表示，要回答“墩墩”们的知识产权问题，我们需要先了解

“奥林匹克财产”这样一个特殊的概念。

根据《奥林匹克宪章》规定，奥林匹克五环标志、奥林匹克旗

、格言、徽记、会歌、奥林匹克称谓（包括但不限于“奥林匹克”

、“奥运会”和“奥林匹克运动会”）、标识以及圣火和火炬称为

“奥林匹克财产”。奥林匹克财产的所有权与使用权属于国际奥委

会的专有权利。

除此之外，还有另外一类奥林匹克财产，是由某届奥运会组委

会、主办城市、该城市所属国家（地区）奥委会得到国际奥委会授

权后在本辖区内创作并享有权利的“奥运会相关财产”。

这类财产因一届奥运会的申办、筹办、举办而产生，该届奥运

会奥组委、主办城市、国家（地区）奥委会为该奥林匹克财产的权

利人。一般而言，在该届奥运会举办结束后（一般为奥运会举办当

年的12月31日），这些奥林匹克财产的知识产权及其他权利都需

要转让给国际奥委会。

据王洪霞介绍，北京2022年冬奥会的《主办城市合同》以列举

的方式强调了24种重要的奥运会相关财产，这其中就包含了吉祥物

“冰墩墩”。

根据《主办城市合同》，包括会徽、吉祥物、体育图标、奥运

会景观元素、官方海报设计、奥林匹克火炬设计、音乐作品、艺术

作品、照片、图片等奥运会相关财产均需在2022年12月31日之前

将其全部知识产权及其他权利转让给国际奥委会。

“兔墩墩”侵权了吗

既然“冰墩墩”的全部知识产权都已转让给国际奥委会，那么

“虎墩墩”“兔墩墩”是否侵犯了其相关权利呢？

据王洪霞介绍，身着虎年新装的“冰墩墩”被称为“虎墩墩”

，是2022年春节期间发售的“冰墩墩虎年新春特别版”产品，属于

北京冬奥组委市场开发计划下的北京冬奥会特许商品，其设计及生

产、销售经由权利人北京冬奥组委许可，不存在侵权问题。

而2022年底的“兔墩墩”，只是“冰墩墩兔年特别版”形象设

计，并不是抛开原形象的独立创作。其相关产品从权利性质而言，

是经国际奥委会授权的奥林匹克历史知识产权产品，其设计与生产

、销售获得了知识产权权利人许可，也并不侵权。

“如前所述，2022年12月31日以后，与北京冬奥会相关的奥

林匹克财产知识产权已经成为奥林匹克历史知识产权的一部分，对

‘冰墩墩’形象的任何二次创作设计，包括可能出现的各种生肖墩

墩，都需要事先得到国际奥委会的许可和授权。”王洪霞表示。

“兔墩墩”诞生记

“兔墩墩”是如何诞生的？据其设计师、中央美术学院设计学

院副院长林存真介绍，北京冬奥会举办时恰逢中国最重要的传统节

日春节，而十二生肖是春节文化中重要的主题，在全球都有着广泛

的认同度与影响力。

北京冬奥会期间，正值中国“虎年”，所以提炼传统“虎”形

象要素，生成了“虎墩墩”吉祥物玩偶。

2023年是中国“兔年”，所以在产品创作上期望继续延续“十

二生肖”概念并与北京当地文化相结合，衍生出全新的奥运授权产

品。“冰墩墩兔年特别版”系列新品既是庆祝北京2022年冬奥会一

周年，同时是对即将到来的兔年寄予新春的祝福。

其实，历届奥运会之后，诸如吉祥物、会徽等都会成为奥林匹

克历史知识产权的一部分。如果举办城市想在赛事之后继续对奥运

相关特许商品进行授权经营，则需要由其所在地的奥委会与国际奥

委会协商，由企业向国际奥委会提出申请、所在地奥委会“准入”

，各方达成一致之后，才可以在该奥委会辖区继续进行生产、销售

。如果有新产品，产品设计也需要国际奥委会和所在地奥委会认可

。

此次“冰墩墩”以兔年特别版的形式再一次回归大众视野，是

为助力北京冬奥会一周年宣传和“双奥”文化传承，积极响应社会

各界的需求和期盼，中国奥委会与国际奥委会进行了反复沟通与协

商，最终形成了此次以北京冬奥会历史知识产权为主的合作方案，

实现了奥林匹克历史知识产权在中国奥委会辖区内的再利用。

如何保护“兔墩墩”

那么，“兔墩墩”作为“冰墩墩兔年特别版”，其知识产权具

体包含哪些权利呢？

“‘兔墩墩’并没有改变‘冰墩墩’作为北京2022年冬奥会吉

祥物的性质，对‘冰墩墩’的知识产权保护是适用于‘兔墩墩’的

。”

王洪霞表示，北京冬奥组委自“冰墩墩”诞生之日起便对其进

行了全方位的知识产权保护：首先，北京冬奥组委作为著作权人，

将“冰墩墩”形象在中国版权保护中心进行了著作权登记；其次，

商标保护方面，北京冬奥组委取得了“冰墩墩”形象、中文名称

“冰墩墩”以及英文名称“Bing Dwen Dwen”的45个商品与服务

的全类商标专用权；再次，在专利保护方面，北京冬奥组委还就

“冰墩墩”的设计取得了外观设计专利权。

另外，“冰墩墩”作为奥林匹克标志，还受到《奥林匹克标志

保护条例》的特殊保护。

2022年12月31日以后，虽然“冰墩墩”等北京冬奥会筹办举

办期间形成的奥运会相关财产作为奥林匹克财产将归属于国际奥委

会，但在知识产权相关交接工作完成后，上述对于“冰墩墩”的知

识产权全方位保护并不会改变。

因此，超出我国著作权法规定的合理使用范畴使用“兔墩墩”

形象，或未经合法授权，擅自生产、销售“兔墩墩”相关产品等都

属于侵犯“兔墩墩”知识产权的行为。

“兔墩墩”侵了“冰墩墩”的权吗

美國南部休士頓地區，兔年來臨
後的大年初四，駐休士頓台北經濟文
化辦事處，在休士頓西南區一所富有
東方色彩的餐廳，熱鬧舉行了兔年春
宴，邀請過去一年為僑界盡心盡力的
僑領、工商企業、社團領袖及美南華
人團聚一堂，藉著新春開年一片喜氣
洋洋的吉利氣氛，相互問候，增進情
誼。

當天羅復文處長借著致詞的機會
先向大家拜年，並表示過去兩年疫情
期間，僑界大力支持推動台美教育倡
議與教育科技的許多重要活動，都獲
得豐碩成果，因此他希望藉著這場春
宴的機會，親自向大家表達感謝之意
。

春宴由黃依莉副主任與裴俊莉的
雙人主持拉開序幕，席間安排了僑務
委員會童振源委員長賀年影片，現場
也逐桌起身向大家拜年，場面瀰漫著
濃濃年味。與羅處長夫婦同桌的金城
銀行董事長吳光宜夫婦、北美洲台灣
旅館公會聯合總會陳清亮會長、休士
頓台灣松年學院董事長陳美芬、美南
銀行創辦人李昭寬夫婦、美南報業集
團董事長李蔚華夫婦與僑務委員劉秀
美及夫婿等人，也紛紛舉杯相互拜年
祝賀。

當天應要出席的中研院院士朱經
武夫婦、中華文化服務中心理事長張
文華與夫婿張少歐、賴賢烈、蕭素薰
、Irene Bi、Rocky Lai、劉明剛及翁履
中，借著同桌之緣，彼此寒暄問候，
祝賀新春。中華公所共同主席李迎霞
、黃以法，國慶籌備會歷任主任委員
葉宏志、梁慎平等超過半數以上主委
，都到了現場同慶，世華美南分會會
長何真、松年學院許勝弘院長、Harris
County第四區區長Lesiey Briones首席事務官李成純如、小提琴
家林昭亮夫人何瑞燕等將近百人出席與會，為活動增添了熱鬧氣
氛。

未能出席元旦升旗典禮的僑務諮詢委員楊朝諄、僑務顧問戴
啟智，當天由羅復文親自頒發僑務榮譽職聘書。並頒贈 「協助推
動台灣參與聯合國感謝狀」，向僑務諮詢委員黎淑瑛、世台聯合

基金會執行長林鋕銘表達致意。而支持僑生獎助學金的僑務委員
吳光宜、劉秀美兩人，當天獲頒 「僑生獎助學金感謝函」，獲得
僑委會表楊致謝。

辦事處當天特別安排新到任經濟組組長倪伯嘉，介紹該組服
務；領務組副組長林嘉瀚，則介紹僑胞申請較熱門的國民年金權
益等服務項目，現場立即開始為僑胞服務起來。努力宣導僑委會
智能服務理念的休士頓華僑文教中心王盈蓉主任，說明該會為海

外華人滴水不漏的服務平台 「數位總機」，希望成為海外僑胞諮
詢的窗口，解決大家對相關規定的疑惑，會後該中心同仁，還貼
心的製作僑委會i僑卡掃描條碼小卡片，分送在場每位賓客，使
出全力推展僑委會的這項服務僑胞的美意。

隨後歡樂歌聲此起彼落，出席賓客全都放下身段，投入勁歌
熱舞行列，讓全場迎接新年的情緒飆到了最高點，也營造了僑界
團結相處的融洽氛圍。

駐休辦事處春宴 迎春接福熱鬧拜年

出席春宴僑胞賓客簽名感謝羅復文處長出席春宴僑胞賓客簽名感謝羅復文處長((左二左二))團結僑社所做的努力團結僑社所做的努力，，由僑務由僑務
委員吳光宜委員吳光宜((左一左一))、、陳美芬陳美芬((右一右一))、、劉秀美劉秀美((右二右二))代贈代贈，，右三為處長夫人李建右三為處長夫人李建
慧慧。。 全體出席春宴賓客團圓照全體出席春宴賓客團圓照。。

春宴當天幸運桌獲得羅處長的吉利紅包春宴當天幸運桌獲得羅處長的吉利紅包。。

春宴當天頒發僑務榮譽職聘書及感謝狀春宴當天頒發僑務榮譽職聘書及感謝狀，，左起王盈蓉主任左起王盈蓉主任、、戴啟智僑務顧戴啟智僑務顧
問問、、楊朝諄僑務諮詢委員楊朝諄僑務諮詢委員、、羅復文處長羅復文處長、、吳光宜僑務委員吳光宜僑務委員、、黎淑瑛僑務諮黎淑瑛僑務諮
詢委員詢委員、、世台基金會執行長林鋕銘世台基金會執行長林鋕銘、、僑務委員劉秀美僑務委員劉秀美。。
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中國社會
鴻兔大展

2023年1月25日（星期三）中 國 新 聞2 ◆責任編輯：周文超

“你有沒有聽到鞭炮聲，這是我老家的親戚
在放花炮加特林呢。”電話中的網友@

靈靈子子語調輕快，身邊不時傳來熱鬧的招呼
聲。1996年出生的她，如今以自由插畫師的身
份與男友住在深圳，但每當新年來臨，@靈靈子
子都會提前大半個月回到自己的老家廣東潮汕
地區的揭陽市，去感受家鄉濃濃的新年味道。
“揭陽的過年那可不是幾天的事兒，從年前大
約十天左右開始，一直持續到正月十五鬧元
宵，幾乎每天都有特定的過年風俗，特別有意
思。”

揭陽是個傳統文化氛圍特別濃重的地方，
舞龍舞獅、英歌舞、賞花燈、唱大戲……市集
上，每天上演着不同的民俗儀式，吸引着來自
全世界的遊子歸家團圓。“今天我陪媽媽打魚
丸的時候還問，能不能給我講講潮汕的年俗
呢？結果她笑着回我說，真要講啊，三天三夜
都講不完！”@靈靈子子回憶道，小時候每當夜
晚降臨，大街小巷的鞭炮聲和鑼鼓聲絡繹不
絕。“我經常躺下了又被吵醒，纏着奶奶帶我
出門看熱鬧。”

如果要問新年裏，最讓@靈靈子子印象深
刻的儀式感，則是“派利是”了。“在潮汕，
紅包不僅僅是長輩與小輩之間的祝福傳遞，也
是給予街坊鄰居甚至陌生人的好彩頭。”@靈靈
子子告訴香港文匯報記者，早在一個月之前，
她就買了一百多個小紅包，還在銀行換了幾千

元的十元紙幣，“瓦亮瓦亮新的那種”，出門
就在口袋裏揣幾個。“走在路上，如果有小朋
友過來喊阿姨新年好，我就會派一個給她，一
起沾沾新年的喜氣。”

分享製作過程傳遞更多快樂
身為一名自由插畫師，@靈靈子子早在元

旦前就花了兩天時間，設計好了春節電子利是
封面。她還將自己畫這些春節紅包封面的過程
發在了社交平台Soul App上。“獨樂樂不如眾
樂樂。”@靈靈子子說，“準備紅包封面的過程
與大家全程分享，傳遞了更多的快樂。”

@靈靈子子設計的兩款封面紅包，分別是
“錦鯉附體”和“財源滾滾”，裏面都將她的
個人IP——“小女孩”與新年的吉祥景象作了
融合創作。更為特別的是，兩款封面紅包都加
入了潮汕地區特有的年俗，例如“財源滾滾”
裏就畫上了四個黃澄澄的橘子。“我們過年走
親訪友，都會帶上八個橘子送人，寓意大吉大
利。對方收下後會還回四個，寓意共享吉利。
這就是我選擇畫不多不少正好四個橘子的原
因。”

而在“錦鯉附體”的封面紅包上，除了
“小女孩”抱着一條吐泡泡的大鯉魚，還穿插
了包括盛開的梅花、寫着福字的大紅燈籠、寓
意着清雅高潔的蓮花等潮汕市集上常見的吉祥
物品，看起來既熱鬧又喜慶。“比起大城市裏

的商超，我可太愛逛老家的市集了，哪怕不買
年貨也要去轉一轉，這頭看看老人家現場磨墨
寫春聯，那頭嘗嘗剛出爐的堅果和膨化食品，
順手再抱盆發財樹或者橘子樹回家，愜意極
了。”

志趣相同網友變閨蜜
這些快樂的接收者正是@靈靈子子的朋友

們。作為註冊時長超過1,400天的老用戶，@靈
靈子子在Soul上認識了不少小夥伴，甚至是閨
蜜至交。她的閨蜜有一位來自成都，是一位古
靈精怪的女孩子，她倆相識於Soul，從線上走到
了線下，一起去過彼此的城市，無話不談。
“說出來你可能不信，其實我在現實生活中有
些社恐。反倒是在Soul上，因為志趣相同，結
交了100多位好朋友，她們在我走向自由插畫師
的路上，給與了很多的鼓勵。”@靈靈子子說。

有意思的是，雖然送的是賽博朋克的封面
紅包，但@靈靈子子卻保留了來自家鄉的儀式
感。“關係最親密的十幾位好友，我不僅給她
們發了紅包，還附上了一封‘小作文’，裏面
是這一年來我對這段友誼的感悟，以及對這位
朋友出現在我生命中的感謝。”從這位“95
後”的身上，香港文匯報記者看到了傳統與新
潮的完美融合——當代年輕人的社交關係被互
聯網重構，社交平台上認識的好友，也成為了
過年歸屬感的重要組成。

“
我們全都要！

傳統傳統新潮新潮
”

一邊編輯着每年群發的拜年短信，一邊在社交平台分享自己的3D春節虛擬全身像；一邊陪媽媽逛家鄉市集，一邊觀察

傳統元素，融入自製的電子利是封……“我們並不是不喜歡年味兒，只是想用自己最舒服的方式，過一個充實的團圓年！”

“Z世代”（編者註：全稱Generation Z，指在1990年代中後期至2010年代前期出生的人）用自己的方式，將線上新潮、

線下傳統的過年元素融合：“我們不做選擇，全都要！” ◆香港文匯報記者 俞晝 杭州報道

年輕人依舊喜愛傳統春節習俗，
但與以往不同的是，在互聯網影響
下，他們也在用屬於自己的方式賦予
春節儀式感，在線上用更新穎而富有
創意的方式表達祝福。

和@靈靈子子一樣，網友@彈吉
他的怪獸在追求線下儀式感之餘，同
樣少不了與線上的朋友團聚。距離揭
陽近2,000公里的成都，跨年夜他和朋
友一起驅車去了龍泉山，看看這座城
市的樣子。除了爬山，擅長彈吉他的
他，還在Soul的新年話題之下，發布
了一段彈吉他的視頻，他用音樂許下
了一些樸素願望，也想把這些美好傳
遞給“網絡一線牽”的好朋友們。

當音樂響起，手指在吉他琴弦上
飛舞，評論裏留下了“好厲害”、
“好6”（編者註：網絡用語，很厲害
的意思）的讚嘆，也有不少“看起來
有點廢手”的調侃。@彈吉他的怪獸
坦言，在現實中很少收到如此直白的
讚美。“音樂本身就是一個很容易營
造氛圍感的東西，線上有很多音樂愛
好者，大家聚在一起能將這份快樂傳
遞得更遠。”當香港文匯報記者讓他
挑選一首適合過年彈奏的曲目時，
《這是一個美好日子》從這位年輕人
嘴裏脫口而出。

用自己的方式創造“新年俗”的
年輕人還有很多。在上海，網友
@Sept擠在九曲橋上，在一片繽紛的
燈火中，他彷彿穿越回小時候，回憶
起在上海的弄堂和夥伴們放煙花的場
景。當天，他將豫園燈會上“山海
經”主題的神獸花燈認真拍下並發到
網上與更多人分享，這成為他新的春
節儀式感之一。

年
輕
人
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上
尋
新
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感

◆網友@Sept在網上分享的上海豫園燈會。
香港文匯報杭州傳真

▶利是封面利是封面
““ 錦 鯉 附錦 鯉 附
體體”。”。
香港文匯報香港文匯報
杭州傳真杭州傳真

“95後”插畫師 融潮汕年俗入電子利是封

◆◆網友網友@@靈靈子子靈靈子子
香港文匯報杭州傳真香港文匯報杭州傳真
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中國經濟

JY家庭全科及急症

高 血 壓

糖 尿 病

高 血 脂

常見皮膚病

皮膚活檢

婦 科 病

兒 科 病

老年癡呆

骨質疏鬆

憂 鬱 症

感 冒

咽喉痛

鼻竇炎

腹 瀉

尿 路 炎

關節注射

動物抓咬傷

清創縫合

角膜異物清除

地址:6609 W Sam Houston PKWY S STE 98 Houston, TX 77072 (位於8號公路及百利大道東北角及Shell加油站旁廣場)

Tel:(832)433-7159

本診所自2014年起
週一、二、三、五、六： 8:30am - 5pm
週四、週日 公休 

顧瑛 醫學博士
美國家庭醫學會資格認可醫師
美國老年醫學會資歷任可醫師

主 治 急 症
體檢特價：體檢+化驗
①+女科婦科、宮頸膜片
②+男性前列腺表面抗原

移 民 體 檢

D03FA_JY顧瑛567B_8

2023年1月25日（星期三）中 國 經 濟3 ◆責任編輯：周文超
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中信里昂指出，癸卯屬水兔之年，惟八
字命盤欠金。由於金代表股市，加上

陰水洩金，命盤預示動作連連，但所獲不
多。至於恒指的八字命盤屬土雞，雞的運
勢並不是特別差，但由於雞兔相沖，會有
千頭萬緒需處理。該行預測恒指全年有增
幅，但其中隱藏波動，全年有3個低撈入
市位：年初將表現反覆，3月會有一次短
暫回調；然後恢復增長勢頭，直到夏末開
始下行；5月運勢上佳，惟接下來的三個
月將出現兩次下跌，直至年底反彈，11月
達到最高位，整個冬季持續活躍，年終以
小漲之勢收尾。

木運強勢 教育出版業有運
該行又以五行生剋之說解讀行業投

資，認為水兔年隱含火勢，得陰木相生，
一點即燃，而恒指又命中缺火，因此一旦
遇火即達平衡。兔年屬火行業財運最旺，
八字命盤火運亨通，高點位於春末，屆時
水氣處於低谷，利大火旺燒。雖然世界各
地都面臨供應鏈問題，但廣告業和小型科

技類產品將承托消費而維持較高水平。各
個火系行業包括電訊、互聯網、石油、天
然氣、半導體、美妝、光學產品等均將上
行，循環再生和維修兩個行業將緩步攀
升。兔年水勢豐盈，勢能生木，木運仍屬
強勢，預計教育、設計、整修、藝術、出
版等行業會行好運。

旅遊酒店業料表現平平
然而，金、土、水三種屬性行業兔年

恐較差。八字命盤已連續第二年缺金，主
要影響鋼鐵和機械行業。從夏到冬的幾個
月通常有利於金，8月和9月會有一波基
本支撐，但這段時間市場本就困難重重，
因此不會有外界幫助。八字十神中土勢單
薄，但火燃於陰木之下，勢能生土。土系
行業包括房地產、採礦和原材料等，將隨
市場形勢而變，在季末業績衝高。建築業
唯一持續增長的時段可能是春末到夏季。
與水相關的旅遊、酒店和運輸行業今年可
能表現平平，不可控的負面力量會纏上這
些行業，不過到了節日季，酒店和運輸業

將迎來好運。水兔之年大部分時間都在涉
水而行，而非乘風破浪。

里昂風水指數自1992年起發布，該行
去年預測恒指於虎年大起大落，充滿變
數，更預計恒指會於去年10月直插谷底。
而走勢預測與實際的恒指走勢相當脗合：
年初增長，3月滑落，春季到初夏反彈，
7、8月逐步下行，9月大插水，年末止跌
回穩。

查爾斯或現感情問題
不過，風水術數非精密科學，該行建

議投資者在作出投資決策時應諮詢證券分
析師的基本面分析和市場洞察力。

該行每年都會預測一些名人運勢，去
年其中就預測MIRROR演唱會出意外
（見另稿）。今年亦預測多位知名人物的
運勢，其中預測英王查爾斯三世財務狀況
將會好轉，一樁未解決的感情事務可能會
令他陷入恐慌，亦會有健康問題。另外，
又預測烏克蘭總統澤連斯基今年工作星毫
無障礙，不太可能丟掉工作。

廣東俗語有道，“風水佬呃
你十年八年”，意指風水之說故
弄玄虛，不可當真。里昂風水指
數自1992年開始發布，至今已有
32年歷史，可謂是中信里昂的傳

統，而將風水術數運用到測市揀股上，也可說是
香港一個“獨有的新年節目”。每逢農曆新年，
香港坊間都會有許多風水師傅見諸於報章及各大
電視節目中，大談投資運程，當然香港人也只是
以娛樂節目的心態視之。中信里昂亦明言其風水
指數並非研究報告，大家無需太過認真。

今次是中信里昂第29份（編註：曾有3年沒
有發表）風水指數報告，回顧近年的風水指數，
預測準繩度其實不錯，特別是去年估中本港知名
樂隊MIRROR會發生演唱會意外，簡直是神準。
當然，這次只是里昂風水指數中眾多的預測之
一，正如有人一注獨中六合彩頭獎一樣，任何預
測都有可能發生，只是概率的大小而已。

總體而言，里昂的風水指數報告雖說是新年應
景的搞氣氛之作，但始終是由他們真正的分析員來
“創作”，相信他們在創作的過程中，是有運用到
真實的市場數據，故此過去多次預測港股走勢，結
果都大致準蠅。例如對2022年虎年的預測，就與
2022年恒指的實際走勢相近率高達八成。去年恒指
的兩次低點，分別為3月及10月，里昂風水指數都大
致預測得到，而踏入去年11月，港股大幅反彈，至
今年1月升幅仍然持續，在去年的報告亦預測得到，
比很多股壇著名分析員的準繩度還要高。

◆香港文匯報記者周紹基

��

◆中信里昂
發布2023年
風水指數。
左為綜合企
業及博彩研
究分析師劉
雨寒，右為
工業分析師
陳守理。

記者
曾業俊攝

新年伊始，

各大投行紛紛出

報告預測全年股市走

勢。投行中信里昂證券也一如

以 往 發 布

2023年風水指數

（FSI），以半開玩

笑的方式展望恒生指

數在癸卯兔年的表現。

該行按風水預測，恒指於兔

年表現將較虎年平靜，但年初會

反覆波動，到11月見最高位，年

終以小漲之勢收尾。金融和以金屬為

原材料的行業會受壓，最旺的是火

屬性行業，包括石油、天然氣和

科技股。整體而言，建議投資

者兔年需準備更多資金，並

“扣緊安全帶”。
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◆香港文匯報記者 曾業俊
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台灣新聞

（中央社）國立斗六高級家事商業職
業學校校長許永昌，從黑手學徒到博士校
長，投身教育界38年，且平均每12年就回
到學校拿一張畢業證書，對他而言，教學
相長永遠是最快樂的事。他最近被教育部
選為教育家人物典範。

許永昌自幼生長在單親家庭，國中畢
業後曾一度中斷學業兩年，到機械工廠裡
頭當學徒。在工廠期間，許永昌經常向廠
內的資深師傅們提問，甚至有天問到師傅
告訴他： 「你不要再問了，以前我師傅教
我的，我都已經教會你了！」求知若渴的
態度，讓許多人鼓勵許永昌應該要回到學
校唸書。

於是，他報考了三重商工進修推廣部
模具科，每天下班後從工作地點新莊搭著
公車，風雨無阻地前往三重上課。許永昌
把握難得的機會努力學習，並在高二那年
拿到全國技能競賽第一名，代表國家到美
國參加模具競賽並獲獎。這樣的好成績讓
他在高職畢業後得以透過技術優良保送管
道，錄取台師大工業教育系。

歷經四年的師範教育培育，許永昌在
民國1986年大學畢業後，先是分發到台北
縣（今新北市）學校服務，後來又到了雲
林。因為在虎尾農工帶的是特教班，許永
昌參加了各種研習，學習如何幫助特教孩
子。

而在斗六家商服務期間，許永昌努力
營造溫馨友善的校園氣氛，鼓勵校內同仁
把心中對於教育的理想拿出來討論，在同
樣是為了學生好的出發點裡頭，一起找到
共好的方式，產生良性循環的教學風氣。
今年斗六家商不僅沒有受到少子化影響，
招生甚至超額。

投身教育界38年，對許永昌而言，進
修是一件 「辛苦但有趣」的事情，不管是
當學徒的時候在工廠跟著師傅學手繪，或
是到大學學習電腦繪圖，他都抱持著同樣
一顆上進心，每當學到了新的專業知識，
就熱情地分享給業界的師傅、學校的師生
， 「看到身邊的人可以跟著一起成長，我
就覺得很開心！」

（中央社）南投縣政府與日
本插畫家卡娜赫拉合作，2023 南
投燈會推出底座2公尺、高7公尺
的粉紅兔兔副燈，及卡娜赫拉的
小動物主題燈區，吸引大批粉絲
來朝聖，不僅無人機煙火秀受歡
迎，數位集點15點才能兌換的限
量 「南投燈會與粉紅兔兔紀念幣
」更是搶手，爆發排隊糾紛，縣
府緊急調整兌換辦法。

2023南投燈會與LINE公司合
作推出智慧導覽與數位集章，即
日起至2月5日燈會期間，遊客逛
燈區集數位點數，8點可換1組卡
娜赫拉紀念紅包，15 點可兌換卡

娜赫拉紀念幣、筆記本等，其中
紀念幣是大年初一到初八的春節
限定活動，每天約350組至400組
供兌換，由於版權合約，無法再
大量釋出，因為量少質精，有人
兌換到紀念幣，立即上網販售，
售價1000元至5000元不等。

遊客兌換限量 「南投燈會與
粉紅兔兔紀念幣」時爆發排隊糾
紛，南投縣府觀光處緊急發布公
告表示，24 日至 29 日 5 天期間，
下午 3 時 50 分開始清點排隊人數
，並以 「手章」作為紀念幣兌換
依據，以 「1 人 1 支手機 1 個手章
兌換1盒」的方式兌換，請勿代排

或插隊，強調 「紀念幣每天限量
，若未能換得請見諒，還有其他
紀念品」。

南投燈會除了 「粉紅兔兔遊
南投」的無人機秀，還演出國內
極少見到的3D矩陣煙火。觀光處
指出，一般煙火都是往上噴，不
過3D矩陣煙火透過嶄新的電腦編
程技術，突破以往的煙火施放角
度限制，可以往左、往右、往下
施放，絢麗煙火的視覺效果更豐
富、更震撼，28 日、周六晚間剩
最後一場。

南投燈會粉紅兔兔紀念幣太搶手亂象多 黃牛炒價5千元

（中央社）過年放長假，不少民眾會出門逛逛，部落客 「日
本人的歐吉桑」分享，過年期間到台中新開的購物中心逛逛，卻
發現人潮多到湧出來，壯觀場面讓他開玩笑說，如果有日本朋友
好奇台灣過年是怎樣，看這張照片就可以知道台灣過年多熱鬧，

而且台灣人真的好喜歡逛百貨公司，引
起網友討論。

「日本人的歐吉桑」昨在臉書上分享
，台灣人真的很喜歡逛百貨公司，台中最近剛開幕的購物中心
lala port在過年期間擠滿了人，如果有日本的朋友好奇台灣過年
是怎麼樣，看這張照片就能秒懂 「台灣過年有多麼的熱鬧！」

根據 「日本人的歐吉桑」PO出來的照片，購物中心入口處

擠滿了大批民眾，人與人之間幾乎看不到縫隙，畫面相當驚人。
而照片吸引上千人朝聖，不少網友驚呆， 「這人潮怎麼逛啊

？我還是過一段時間再來」、 「這人潮好恐怖」、 「台灣人把購
物中心當神社在逛？」、 「有沒有那麼愛逛百貨商場？」、 「有
機會可以去各大廟宇看看，拜廟才是台灣人的日常」、 「全台灣
都這樣，真的嚇死人」。

從黑手學徒到博士校長
許永昌：教學相長是人生樂事

心悸胸悶頻繁才就醫
當心血管已堵塞超過70％

（中央社）研究顯示，血管堵塞50％~70％
患者會明顯感受到胸悶、喘或是心悸等情形，通
常一般民眾在較頻繁且明顯感受到胸悶或心悸的
身體不適才就醫時，多數心臟堵塞情形已超過
70％，容易造成缺氧症狀影響心肌細胞，甚至影
響心臟功能，需盡快進行治療。

一名台積電工程師因胸悶、心悸至心臟內科
檢查，被診斷出冠狀動脈血管已阻塞約70％，導
致供應血量不足，因作為家庭經濟支柱，不願因
手術影響工作，與醫師討論後以藥物控制搭配體
外震波治療，促進血管再生、擴大心臟血流範圍
。經一年療程明顯改善胸悶、心悸症狀，並與醫
師討論持續進行療程。

收治這名工程師的國泰綜合醫院心臟內科醫
師陳玠宇表示，若心悸、胸悶頭暈情況持續不見
改善，建議儘快就醫治療，若診斷為冠狀動脈缺
血，病患不需因對手術的既定印象過於緊張。目
前針對此病症大多先透過藥物治療，以緩解症狀

、增加血液循環，若無法改善，醫師則會依照個
人情況透過一般熟知的氣球擴張術、血管支架手
術或繞道手術改善血管阻塞症狀。

若不願意或不適合上述侵入式手術，則可經
過醫師專業判斷後進行非侵入式治療的體外震波
，透過震波促進血管再生、擴大心臟血流範圍以
改善心臟功能。

陳玠宇也指出，目前針對心臟常用的檢驗方
式有運動心電圖、核子心肌灌注掃描、高速冠狀
動脈電腦斷層掃描，前兩項檢查雖有健保給付，
但無法清楚識別血管阻塞情況；後者雖有健保給
付，但需接受輻射照射，三者皆需與醫師討論後
依照個人情形安排適當檢查。若檢查後發現有冠
狀動脈缺血症狀，建議及早依照醫師建議治療，
心臟手術相當複雜需從藥物、個人生活習慣及飲
食多方改善，並持之以恆的治療與監測才能維持
健康的身體狀況。

日人問台灣過年是怎樣？
他曝壯觀畫面：台人最愛
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（中央社）配合航空城徵收計畫，桃園市大
園區竹圍里將走入歷史，許多居民已搬離，長期
居住竹圍的藝術工作者 「鬧熱工作室」以影像記
錄在地人文與地景變遷，25日起連3天舉辦 「廢
城影展」，播映5年來拍攝作品，下月將搬走的
工作室也敞開大門開市集，邀民眾來觀影挖寶同
樂。

鬧熱工作室表示，廢城影展自 25 日展至 27
日，連3天下午2時30分至4時播映，影片多為5
年來記錄竹圍的精華，包括《ＸＸＸＸＸ竹圍獨
家首映》、《仁愛一街》、《放馬過來》、
《Was家嘉超市》、《大樹公》等10部影片，以
街區、人物、商店及日常生活趣事等題材，呈現
從熱鬧到冷清的城市新陳代謝過程，更公開多部
從未露面的作品，是送給里民的新年禮物，中場
休息與映後可喝茶分享心得，邀請民眾一同觀影

。
昨影展首日，常從觀音回竹圍參與社區活動

的李戴文女阿嬤與兒子李國源到場觀影，李國源
感謝鬧熱工作室以特別方式記錄他的故鄉變化，
是非常有意義的行動。另位民眾也說，未來竹圍
會因航空城計畫改變樣貌，現在透過影像記錄，
分散四地的里民未來看了相信心中感觸會非常深
。

鬧熱工作室也開設 「敢愛就來冬末迎春兔兔
平安鬧市集」，25日起至29日中午結束，有許多
古著、配件及氣氛道具，期待有緣人帶回家，現
場還有畫春聯、拍全家福等活動，邀民眾同樂。
鬧熱工作室說，下月將搬離竹圍，今年是最後一
次在竹圍過年，特別辦影展與市集，以竹圍為主
角留下珍貴回憶。

桃園航空城搬遷前留回憶
竹圍廢城影展連3天播映

（中央社）顛覆傳統設計
、展現城市美學，台中市公車
候車亭大變身，包括棒球、大
腸包小腸等都融入設計，交通
局最近還催生 「七彩候車亭」
，位於彩虹村旁的藝術公園，
以彩虹象徵好運，呈現濃濃的
卡通風格，吸引不少民眾拍照
打卡，成為城市景觀中亮眼的
一環。

台中市候車亭有哪些
造型？交通局說，大甲
火車站前候車亭採 「老
榕樹意象」、后里馬場
旁有石虎家族中的 「虎
爸」智慧型站牌、洲際
棒球場站為 「巨型棒球
候車亭」，另大里區瑞
城國小前有 「積木候車
亭」、南屯區黎明新村
「趣味瓢蟲」、逢甲夜

市 「大腸包小腸」及台中高工
的 「幸福公車」都別具特色。

最近催生成功的七彩候車
亭，是以宛如彩虹般的半圓弧
造型、搭配鮮明色彩，展現濃
濃卡通風格，交通局長葉昭甫
表示，七彩候車亭以雨後才會
出現的彩虹為意象，象徵好運
，以環保可再利用的鋼板為素
材，與鄰近的彩虹村相輝映，

吸引不少民眾拍照打卡。
葉昭甫指出，交通局針對

候車亭的設計，主要著重 「輕
量化、好清洗、易維護」等原
則，盼建構友善的大眾運輸環
境，也降低未來維護管理成本
、延長使用周期；而呼應人本
交通理念，近來也發展使用人
行道最小空間的創新反向式候
車亭，並結合在地景觀特色，
可提升地區辨識性、兼具行銷
功能。

交通局強調，完善候車亭
的管理，市府開放民間團體認
養，並透過各項美化計畫，讓
公車候車亭變身成為街頭裝置
藝術的一部分；若想看看最新
潮的七彩候車亭，可搭乘 56、
74或74繞、617、綠1等路線公
車，讓更多特色候車亭成為口
袋收藏。

台中七彩候車亭
城市景觀新亮點

新竹縣茶園橘鄉走春 品茶採桔樂
（中央社）新竹縣政府農業處為推廣縣

內好風光及農特產品，推出5個農業旅遊軸
帶，其中 「茶園橘鄉」涵蓋北埔、峨眉及寶
山大隘三鄉，在春節連假期間吸引大批民眾
逛北埔老街、品嘗東方美人茶，到峨眉鄉開
心採桔。

農業處長范萬釗表示，北埔和峨眉兩鄉
生產東方美人茶（膨風茶）聞名國內外，電
視劇《茶金》更讓北埔 「黃金茶鄉」之名不
脛而走，遊客到北埔老街吃客家美食外，也
能品嘗道地的膨風茶，欣賞劇中取景的姜阿
新洋樓等景點。

北埔鄉除膨風茶外，擂茶也相當有名，
不少遊客也體驗擂茶DIY，將茶葉、穀物和
其他食材磨碎後沖入熱水食用，具有特別香
氣，也能補充身體所需的養分。逛北埔老街
後可就近到六塘欣賞落羽松，品嘗筆柿。

范萬釗表示，峨眉鄉桶柑種植面積高達
635公頃，產量占全國45％，桶柑很耐儲存
，產季到清明節，年假期間有14家果園開放
採果 峨眉鄉十二寮休閒農業區是遠近馳
名的景點，峨眉湖依山傍水，景致秀麗，遊
客可以搭遊艇遊湖，欣賞峨眉湖不同的景緻
，或走環湖步道、細茅埔吊橋和十二寮步道
，都是愜意漫遊的好去處，十二寮天使教堂
的美麗建築和玻璃彩繪，也令人流連忘返。

峨眉鄉近年積極推廣種植油茶樹，農民
們籌資成立赤柯山油茶工坊，製作優良的苦
茶油等產品，自用送禮兩相宜，更是家常入
菜的好選擇。遊客也可到悅鄉田園一品油茶
入菜的餐飲，獨特滋味令人難忘。

遊客到寶山鄉可參與 「橄欖流星雨」體
驗，深入認識橄欖產業，到新城楓糖DIY黑
糖饅頭，體驗甜蜜趣味。
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【美南新聞泉深】消息人士稱，美國和德國準
備通過向烏克蘭運送重型主戰坦克來顯著推動基輔
的戰爭努力，莫斯科譴責此舉是“公然挑釁”。

消息人士稱，華盛頓預計最早將於週叁宣布將
派遣 M1 艾布拉姆斯坦克（ M1 Abrams Tanks)，而
柏林已決定派遣豹 2 坦克(Leopard 2 Tanks)，基輔表
示政策的逆轉將有助於重塑俄烏戰爭的沖突。

烏克蘭總統澤倫斯基再次敦促西方盟友提供他
們最現代化的主戰坦克，他在夜間視頻講話中說：
“討論必須以決定結束。”

迄今為止，德國和美國一直拒絕提供重型裝甲
，擔心可能給克裏姆林宮提供擴大沖突理由的舉動
。

莫斯科警告說，向烏克蘭提供現代進攻性武器
將使戰爭升級，一些俄羅斯官員警告說，基輔的盟
友正在將世界帶入“全球災難”。莫斯科現在一再
表示，它正在烏克蘭與西方集體作戰。

俄羅斯駐美國大使阿納托利·安東諾夫 (Anatoly
Antonov) 週叁表示，華盛頓向烏克蘭交付主戰坦克
將是對俄羅斯的“又一次公然挑釁”。

安東諾夫在大使館的電報消息應用程序上發表
的評論中說：“很明顯，華盛頓故意試圖對我們造
成戰略失敗。”

兩名美國官員週二告訴路透社，華盛頓已準備
好啓動最終將 M1 艾布拉姆斯坦克運往烏克蘭的程
序。就在幾天前，華盛頓還反對批准基輔的請求。

第叁位官員表示，美國承諾在未來幾個月內可
能交付約 30 輛坦克。

與此同時，兩名知情人士告訴路透社，德國總
理奧拉夫·舒爾茨已決定向烏克蘭派遣豹 2 坦克，並
允許波蘭等其它國家也這樣做。

率先報道這一消息的《明鏡雜志》（Spiegel magazine）稱，
德國計劃提供至少一個連的豹2 式A6坦克，通常由14輛坦克組
成。據該雜志報道，其它盟國，例如斯堪的納維亞（Scandinavia
），打算與德國一起向基輔提供豹式坦克。

雖然沒有來自柏林或華盛頓的官方確認，但基輔的官員稱贊
他們所說的在一場已經進行了 11 個月的戰爭中可能會改變戰場
的遊戲規則——即使傳聞中的坦克數量低於他們所說的解放所有
佔領區所需的數百輛坦克。

澤倫斯基政府負責人安德烈·葉爾馬克（Andriy Yermak）在
電報上寫道：“為我們的坦克團隊提供數百輛坦克……這將成為
真正的民主拳頭。”

貫穿烏克蘭東部和南部的戰爭前線長達 1,000 多公裏（620
英裏），盡管雙方都損失慘重，但戰爭已基本凍結了兩個月。人
們普遍認為，俄羅斯和烏克蘭正在策劃新的攻勢。

澤倫斯基週二晚間表示，俄羅斯正在加大對巴赫穆特的推進

力度，巴赫穆特是烏克蘭東部的一個工業城鎮，一直是激烈
戰鬥的焦點。他說： “他們想在更大範圍內增加壓力。”

最近幾天，是否向烏克蘭提供大量重型現代主戰坦克一
直是基輔西方盟友的主要討論話題。

柏林一直是關鍵，因為德國製造的豹式坦克被全世界
約 20 支軍隊部署，被視為最佳選擇。這些坦克數量眾多，
易於部署和維護。

雖然美國的艾布拉姆斯坦克由於耗油量大且難以維護而
被認為不太適合，但美國將它們送到烏克蘭的舉動可能會讓
德國更容易派遣坦克，德國呼籲烏克蘭的盟友結成統一戰線
，允許其供應豹式坦克。

烏克蘭清洗領導層
另外，週二，烏克蘭解雇了十幾名高級官員，作為反腐運動

的一部分。由於需要和西方支持者站在一邊，這一行動變得更加
關鍵。

去年 6 月向烏克蘭提供候選成員國地位的歐盟對這一進展表

示歡迎。
辭職或被免職的烏克蘭官員包括基輔、蘇梅、第聶伯羅彼得

羅夫斯克、赫爾松和紮波羅熱地區的州長，後者是叁個戰爭前線
的省份。基輔和蘇梅是戰爭早期的主要戰場。

一些（雖然不是全部）烏克蘭離開的官員與腐敗指控有關。
烏克蘭有腐敗和不穩定治理的曆史，並且在國際壓力下表明

它可以成為西方數百億美元援助的可靠管家。

回應基輔的請求 美國和德國準備向烏克蘭派遣坦克
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1/11（週三）

下午送去角聲12張
椅子到王朝“萬德

福”保險公司，支

援他們為明天慶

祝新辦公室開張大吉暨慶祝中國新年作準

備，經理Sue說報名有150人， 1/12 當日

200多人踴躍出席，賓客雲集，Sue經理十

年多在社區愛心服務長輩們，與各社團人

士關係良好，她也有個得力的大助手宓麥

蘭Margarita幫助做許多事前準備工作。

1/12（周四）小楊因為房子順利出

售，回來休士頓辦事，請筆者接待留住兩

晚。晚餐安排去糖城家樂吃牛肉麵暨小楊

吃辣乾麵。感謝老闆娘Susan愛心請吃晚

餐，求天父加倍施恩給她。

1/13（週五）中午11:00am Mark牧師

愛心請我和小楊去“金冠＂吃點心飲茶。

下午請小楊幫助我和Mark電腦解決問

題。

晚上曾老師請小楊和我去吃韓國火

鍋，小楊愛心買單付帳。大家關心他搬

去拉斯維加斯近十個月，工作如何？習慣

嗎？

1/14（週六）上午10am我和小楊去彼

岸教會做禮拜，見到曉明教授健華師母，

劉彼得牧師師母，嚴偉偉弟兄等。午餐

後，我們去拿美南日報福音版暨去迎主教

會看望周牧師師母、去拜訪賴先生、松玉

中醫師，有幸見到台北駐美休士頓經文處

張先生也在，我們彼此歡喜交談來美國趣

事。

晚餐美紀愛心請客，我們在“小瀋

陽”享用晚餐。小楊說自田納西畢業後來

休士頓工作時，有一天遇見美紀太太，感

謝她愛心邀我去懷恩堂做禮拜。

小楊9pm去機場，明早7時搭機回賭

城10時上班。短暫三天順利完成所要辦的

事與想要見的人，感恩日日有天父保守賜

福，感謝所有愛心款待小楊和思牡的朋友

們，願天父記念報答各位。

1/17（星期二）

今天周艾淇醫師娘打電話來請我3pm
來周師母牧師迎主教會來拿她愛心贈送

的食物（有油菜，高麗菜，魚片一包，

冰凍蝦子一盒，五花豬肉一大塊，米粉一

包等）祝賀中國新年快樂。感謝周醫師娘

的愛心，逢年過節都愛心贈送食物給我和

周牧師師母。求天父施恩給周艾淇醫師夫

婦。

我隨後回家路經徐大姐家分享食物，

也贈送她火雞翅膀暨火雞腿，我對徐大

美南福音版
每週六出版

德州基督教文宣部
主編

◎梁頌德

～思牡札記～

（註：作者潘劉慰慈係角聲休士頓號
角月報同工）

姐說：有福同享。感謝徐大姐愛心留我一

起吃晚餐，彼此交談，她兒子來電關心媽

媽，徐大姐告訴兒子小傑「潘師母來看望

我，送些食物來！」徐大姐給我手機也讓

我和小傑說幾句話，讓他放心媽媽，我祝

賀小傑弟新年快樂，鼓勵他新年接受耶穌

基督做他個人的救主和生命的主，求主耶

穌帶領你2023年的每個腳步，早日來美，

當將你的事交託耶和華，並依靠祂，祂就

必成全。筆者為小傑禱告祝福。小傑也祝

我們在美新年快樂。我說年初一我們會和

你母親包水餃一起過新年。

1/18（星期三）下午約3pm Rebecca 
羅帶自巴西來美休士頓探望女兒的石莉莉

師母（Hello! I am Shih Lili Yoshimoto），

Lili師母很高興來訪問角聲社區中心，明天

她就要回巴西，今天Lynn Tan輔導老師也

在，大家歡迎Lili師母到訪，離去前Lili師
母告訴我們她的先生是巴西日裔Yoshimoto
牧師，他們在大學學園事奉彼此結識，

目前在巴西台灣長老會教會暨巴西Free 
Methodist Church 牧養，她先生說葡萄牙

語，日語，Lili七歲自台灣隨父母移民去巴

西，約有40年，與先生用葡語交談。

Lili 說有一年回台去高雄聖光神學院

參觀訪問，聖光當年Susan Yu尤佩珊宣

教士（菲律賓華裔）曾去巴西訪問Free 
Methodist Church ，我說我在台灣也是在循

理會Free Methodist Church 聚會，信主，受

洗，事奉主，也曾為在巴西Free Methodist 
Church （中文譯為：循理會）代禱。我們

和尤教士是數十年好朋友，我的已故先生

潘牧師也是聖光畢業的....
Li l i  師

母提到早期

在巴西多年

事奉主的一

位許輝世老

牧師，我說

他晚年落葉

歸根回台居

住，有一年

他生病來屏

東基督教醫院住院治療，我有幸照顧許老

牧師，他曾經對我提起曾去巴西宣教牧會

多年。

哇！我們歡喜交談彼此共同認識的牧

師，宣教士，感受到這個小小世界，妙妙

妙！在基督裡，我們都是一家人！一點都

不陌生啊！

求天父賜福保守Lili師母明天平安順利

返回巴西，繼續事奉主。

1/19（星期四）今天中午我應陶先生

陶韋美旭太太邀約去糖城“翠苑”餐廳與

華人聖經教會葉正明長老夫婦，劉如峰醫

生夫婦，張海、孫瑜夫婦一起吃午餐，提

早慶祝1/22中國新年，明天也是陶弟兄的

在基督裡，我們都是一家人

活 出 美 好 ◎郭文仁牧師

剛 强 這 個

字在希臘文裏帶

有 現 在 被 動 語

氣，意思是不是

靠自己的意志力

剛强，而是要依

靠主和祂的話才

能使我們剛强。

何時依靠主，何

時就得勝 ! 
他說：「大

蒙眷愛的人哪，不要懼怕，願你平安！你總

要堅強。」他一向我說話，我便覺得有力量，

說：「我主請說，因你使我有力量。」但以

理書 10:19     
01/19/23 英文金句

Finally, be strong in the Lord and in the 

strength of his might. Ephesians 6:10
我還有末了的話：你們要靠著主，倚賴

他的大能大力作剛強的人。以弗所書 6:10 
01/19/23 金玉良言

然而，靠著愛我們的主，在這一切的事

上已經得勝有餘了。羅馬書 8:37    
我們得勝是因我們心中靠主剛强有力，

我們的失敗是因為心中懼怕，懦弱，靠己。

　郭文仁牧師

◎方  華

1978 年聖誕節期間，一位朋友鍥而不

捨地邀請我去教會。盛情難卻，唯有勉強去

一次。那天牧師講到上帝是愛，令我十分反

感。試問我們每天在越南所看見的盡是戰

爭、逃難、朝不保夕和死亡，上帝的愛在哪

裡？

我沒有再去教會，那個朋友不久也偷

渡離開越南不見了。淪陷後的越南更是人心

惶惶，大家都在恐慌中度日。那些有錢人、

大商家都被打倒，財產全被充公；也有半夜

被軍車載走，送到新經濟區去的。

第一次偷渡

不久，我與兩位好友決定徒步偷渡前

往泰國。1979 年 2 月我們步行經過柬埔寨，

目的地是泰國的難民營。我們三個人在漆黑

的夜裡涉水攀山，闖過一關又一關，沿著湄

公河堤畔進發，好不容易來到柬埔寨和泰國

的邊界。邊界有一座橋，橋上有赤柬士兵防

守。在行動之前，我們聽說有過成功例子，

說只要以金銀珠寶買通守邊境的士兵，便

可過橋去到泰境。我們一行三人，其中一人

是在柬埔寨長大的中國人，會說柬埔寨語。

於是他高舉著雙手向橋上走去，一路高聲以

柬語向士兵說話。我們二人躲在河邊的蘆葦

草、海底椰和其他野樹叢內。突然聽見橋上

的朋友慘叫一聲，我們看到了一幕畢生難忘

的沉痛慘劇。我們的朋友被兩個赤柬士兵用

步槍上的尖刀刺殺，並被尖刀高高舉起擱在

欄杆上，接著被拋下河裡！我們二人嚇得魂

飛魄散，心膽俱裂，慌慌張張地潛進水裡，

咬著蘆葦桿子呼吸，慢慢地移動身體，往回

頭的路上潛逃。

第二次偷渡

1980 年我再次偷渡，這次坐漁船；但

在奔向船的途中，還沒上船就已被公安追捕

包圍。幸好我們早有退策，認定了逃亡的方

向和地理形勢，在荒山裡躲藏三天後悄悄地

回到家裡。可過了不久，我還是被捕送到勞

走過困苦流離的歲月

你去幫我說說

左起：葉長老夫婦，陶弟兄，陶太太，劉如
峰醫師夫婦。後排：張海孫瑜夫婦，思牡。

改營。不到半年，我又從勞改營逃了出來。

第三次偷渡

1981 年 3 月，我再次坐漁船偷渡。在

茫茫無際的大海中度過了八天九夜，三次遇

到海盜洗劫掠奪，拳打腳踢和侮辱，看著他

們強姦婦女。這又是畢生難忘、慘絕人寰的

經歷。試問，我怎能忘記親手把六個同舟共

濟伙伴的屍體拋入大海的經歷？怎能忘掉

在一個僅有百人左右的島嶼熬過了 33 天的

日子？又怎能忘記在泰國和菲律賓難民營

熬過一年多的歲月？

難民營中

再次聽到耶穌基督的福音，是在泰國

的難民營裡；蒙恩得救，卻是到了菲律賓

難民營之後。當時馬尼拉的「中華海外播

道會」剛在難民營中建立了一間福音堂，有

不少在菲律賓的香港留學生（主要是修讀

牙醫）來難民營向我們傳福音。我就是在難

民營中被一位香港留學生悉心教導和栽培，

扎下了信仰的根基，後被送到馬尼拉播道會

參加佈道會。那次佈道會的信息經文是馬

太福音九章 35 至 38 節：「耶穌走遍各城

各鄉，在會堂裡教訓人，宣講天國的福音，

又醫治各樣的病症。祂看見許多的人，就憐

憫他們；因為他們困苦流離，如同羊沒有牧

人一般……。」我的心深深被觸動了。以色

列人困苦流離，我何獨不然？我生長在苛政

猛於虎的越南，多次逃難，九死一生，流離

失所，如今淪落難民營中。主耶穌卻來尋找

我，祂憐憫我，看到我如同羊沒有牧人一

般，終於我頑固剛硬的心被融化了。我向上

帝降服，求祂收納我作祂的兒女。我蒙恩得

救了！

得救後我上了為期一週的信仰密集

班，不久就在難民營中的河裡接受了浸禮。

受洗後我開始在難民營的福音堂裡作翻譯

員，並在禮拜和逐家拜訪中作福音傳譯員

（把廣東話翻譯為越南話）。屬靈的生命正

是在這期間一步步成長起來。

到了美國

1982 年 7 月 13 日我來到美國加州的大

衛市，7 月 17 日禮拜天即參加大衛市華人

基督教會。12 月蒙教會資助，參加了西岸

中國基督徒冬令會。這次聚會，我再次聽到

馬太福音九章 35 至 38 節。這次最打動我的

是最後一句，也是主耶穌所說的：「要收的

莊稼多，做工的人少。所以，你們當求莊稼

的主打發工人出去收他的莊稼。」我回應上

帝的呼召，走到台前跪下禱告，承諾要事奉

主耶穌。

那年我 25 歲，在美國一切從頭學起，

進成人學校學習英語，上社區大學，半工半

讀。經過多年的努力奮鬥，我找到一份政

府工作，然後結婚生子。人生雖有一點小波

折，總體來說還算順利，漸入佳境。就這

樣，在每天繁忙的生活裡，時間悄悄地流

逝。人生匆匆，匆匆人生，轉眼我來美國已

經 32 個年頭了。

上帝並沒有忘記我許過的承諾，放下

世間事務專心服事上帝的意念不時浮現心

間。上帝開我屬靈的眼睛，讓我看見儘管越

戰已過多年，我亦生活在美國，看見很多人

有房子、車子，生活安定，不像我過去要逃

難、朝不保夕，但是上帝讓我明白這些所有

的物質都不過是表面風光，生不帶來，死不

帶去；在富庶安定的背後，他們仍是沒有牧

人的羊，困苦流離，被自己的慾望和世界的

價值觀層層壓迫，成了房奴、車奴、財奴，

甚至是生活的奴隸。人們因為沒有跟從大牧

人主耶穌，人生失去了方向，不知道正路。

這催逼著我要像昔日主耶穌憐憫和尋找我

一樣，有一顆耶穌那樣慈憐的心去尋找他

們。憐憫是耶穌傳道的動力，今天我成了牧

師，這也是我傳福音的動力。

（文載自［中信］）

潘師母，Lili師母

巴西來訪角聲客人，石莉莉師母，Rebecca 
羅，Lynn Tan,思牡。

萬德福保險公司慶祝中國新年，經理 Sue 
李淑惠（左三）與賓客合照。

助理宓麥蘭（右一）與賓客。

小楊（穿藍衣服者）與彼岸教會弟兄姐妹
們合照。

耶穌曾經說過一個故事，有一個財主生

前天天奢華宴樂，死後在陰間受折磨，他遠

遠看見生前在他家門前又病又餓的乞丐，此

時遙遙在先祖亞伯拉罕的懷中得安慰，他就

請求亞伯拉罕打發這人去自己家中，好勸戒

自己仍在世的五個兄弟，免得他們重蹈自己

的覆轍。亞伯拉罕的回答是，這些人全都早

已有摩西和先知的話教導他們。財主說，如

果有人從死裡復活去到他們那裡，他們一定

會聽從。亞伯拉罕指出，如果他們不肯聽從

摩西和先知，那麼即使有人從死裡復活來勸

戒他們，他們也是不聽的（參路加福音十六

19 至 31）。

這真是一個好故事。人往往到了無可挽

回的時候，方才明白自己的過錯，只是為

時已晚。比如說，今時今日，小學生已經得

知吸毒、濫藥有害，可是青少年吸毒者還是

不斷出現。許多沉溺上癮的事情也是在學校

教育中很早就提及的課題，更是家長諄諄告

誡的東西。甚至婚外情會損害家庭，也是人

在結婚以前就已經知道的。各式苦果在人嚐

到以前，就已經有「摩西和先知」告訴了他

們，只是有人選擇不去聆聽罷了！那麼你以

為有甚麼「神人」來再加勸告，就會生效

嗎？

我擔任一份刊物的編輯工作，有時會收

到讀者的來信。有一次一位女士寫信給我，

說她的孩子從刊物的資訊明白了要關心和

幫助其他人，於是做了一點好事。女士說孩

子的好行為應該通過讚賞加以強化，所以請

我寫信給她的孩子讚賞一下云云。我沒有應

她的要求這樣做，因為我覺得父母的讚賞對

年幼的孩子最為重要，既然那名兒童的母親

已知道讚賞能鞏固孩子的好行為，她自己一

定已經即時做了，也已經達到果效（心理學

家指出即時的欣賞鼓勵最為有效），何用一

名陌生人去寫信表揚？

許多人不相信自己有影響力，所以想請

別人代勞；有些人則根本是推卸責任。試

問與孩子共同生活的父母認為自己教不好

孩子，請老師校長代勞，你以為會成功嗎？

有一位母親對我說，妳有學問，愛讀書，妳

幫我說說我的女兒吧，不要只看電視不做功

課。我環顧她的客廳，除了電視週刊沒有其

他書籍、雜誌，當然不會天真地相信我可以

「感化」她的女兒。一個天天追看電視劇的

家長，怎能指望單靠說說就能說服孩子不看

電視去讀書？

有人說你讓我見到神蹟我就相信你的

神，這話和前文那個財主同出一轍，有聖經

的真理可以稽查，有信徒的生命可以參考，

還需要有人從死裡復活前來告誡嗎？這種

推搪可是站不住腳的呢！

（文載自［中信］）
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美國風俗

其实，留心的人会在许多二战影片中看到这

样一个场景：美军士兵在战斗中受伤，都会第一

时间注射一针吗啡，然后再送医救治。吗啡有着

立竿见影的止痛效果，但是因为其是由鸦片中提

取，所以本身有极强的成瘾性，如果长期吸食就

会产生严重的依赖性。

为了改善这种弊端，美国一家公司研发了一

种名为“希雷特”的吗啡注射器，使用时可以计

算吗啡用量，只要不超过极限注射量，就不会成

瘾。

可是，有时候为了让伤员迅速止痛，依旧有

人过量注射吗啡；为了提高军人斗志，美国军队

里甚至开始派发海洛因。到了越战时期，美国士

兵更是开始公开使用大麻烟。

总之，为了赢得战争以及减少痛苦，美国军

队早已经舍弃了原有的规则和顾虑。所以，战争

结束后，美国大约有200万人因此染上了毒瘾。

有了毒品成瘾的用户群体，也为掌握毒品资源的

毒贩们提供了广阔的市场。

生逢“恶”邻

对于美国来讲，邻居墨西哥简直就是一个临

近腐烂的地狱国家，正是它给美国造成了非法移

民，以及毒品泛滥这样的世纪难题。

然而，美国“忘”了，墨西哥曾经也是一个

与世无争的农业国。生活在这里的民众好像天生

就是乐天派，只要生活过得去，基本上不会去主

动探索深层次的社会问题。

不料，1992年的一份协议，让墨西哥民众原

本平静的生活，发生了逆天转变。

这一年，墨西哥政府在美国方面的怂恿下，

签订了一份《北美自由贸易协定》。只是墨西哥

没想到：本为改善经济民生而达成的协定，最终

却成了美国截断自家粮仓的致命武器。

《北美自由贸易协定》签订后不久，大量低

价优惠的美国农产品就开始涌入墨西哥，并迅速

占领了墨西哥的国内市场，如此不对等的市场置

换，很快就将墨西哥农民挤压得毫无还手之力，

墨西哥的各大粮商们也几乎在同一时间，全部宣

告破产。

更为严峻的是，墨西哥经济状况受到影响的

同时，也让原本为数不多的工业受到了挤压，以

至于1996年年底的时候，墨西哥全国下岗人数

就已经达到了800多万。

失去了原有的农业经济，墨西哥大量的土地

遭到荒废。墨西哥民众们原本生机勃勃的生命前

景，瞬间陷入了暗无天日的黑暗之中。

不料，这种史无前例的绝望，倒让潜伏在墨

西哥的各大毒枭们看到了希望。

毒枭们开始在各地怂恿农民种植毒品作物

，并承诺提供种子和技术，以及日后的高价回

收。此外，为了让种植户安心，毒枭们甚至在

毒作物生长期间，就给予农民高额劳务费。这

种稳赚不赔的事情，对于正在遭受经济困境的

墨西哥农民来讲，无疑是“天上掉馅饼”的好

买卖。

因此，墨西哥的土地上开始涌现出大片大片

的毒作物种植园。也是从这时起，墨西哥开始由

原来的传统农业国，变成了一个种植大麻、罂粟

等毒品作物的“毒品王国”。

有了毒品货源，最要紧的就是销售渠道了，

而墨西哥也老早就看准自己的“大主顾”了。没

错，就是自家隔壁的美国。毒枭们将生产的绝大

部分毒品都销给了美国这个邻居，而美国市场上

的高需求量也成了墨西哥毒贩们获利的主要源头

。

或许，人类在绝对的利益面前，原有的人性

以及原则也就变得模糊不清了。因为毒品的高收

益，高回报，在给毒作物种植户和毒枭们创收的

同时，也拉动了地方的经济增长，致使墨西哥政

府有意无意间开始默许毒品贸易。久而久之，墨

西哥的毒枭们不仅与民众成为了合作伙伴，也与

政府形成了一种不可言说的利益共同体。

每当墨西哥毒作物农场主忙不过来的时

候，还会雇佣当地人进行采摘和简单的制作

工作，之后再将半成品高价卖给毒品集团，

让毒品集团中的制毒师们来做最后的结晶等

转化工作。

等到毒品制作完成，毒贩集团会雇佣司机将

这些毒品运送到全球最大的消费市场——美国。

或许有人表示不解：不论如何，贩毒在各国都是

不被政策允许的，运送毒品这种违禁用品，普通

人怎么敢呢？

然而，马克思早就说过， “当利润达到

10%时，便有人蠢蠢欲动；当利润达到50%的时

候，有人敢于铤而走险；当利润达到100%时，

他们敢于践踏人间一切法律；而当利润达到

300%时，甚至连上绞刑架都毫不畏惧”。

墨西哥毒贩，正是如此。

毒贩集团们派遣出去的司机一趟可以收获一

万多美元，按照今天（2023.1.10）的汇率来算，

价值7万人民币左右。毫无疑问，这笔钱对于敢

于做这份工作的司机来讲，已经足够他“舍生忘

死”了。

可如果运输毒品的司机，在这趟风险旅程中

被杀死，而司机不仅没有钱，还丢了命，那又该

怎么办呢？

对于这种问题，贩毒集团承诺：给予司机家

属高额赔偿＋丧葬费全包。在这种“高福利、全

报销”的制度下，墨西哥毒贩集团持续发展壮大

，美国的毒品市场也得以迅速扩展，以至于美国

绝大多数的青少年都将毒品当成社交不可缺少的

物品之一。

禁毒：墨西哥有心无力

当美国意识到，墨西哥的毒品产业已经严重

扰乱民生的时候，美国政府开始对墨西哥政府大

力施压。

然而，为时已晚，凭借着丰厚的利润后盾，

墨西哥毒枭们已经控制了一半以上的国土面积，

并且逐渐演变成了独霸一方的军阀组织。他们不

仅有能力直接与墨西哥政府产生对抗，还会通过

“暗杀行动”，让一些有意禁毒的官员悄无声息

地横死在任何地方。

最为棘手的是，民众们因为贩毒集团帮助自

己解决了就业问题，给了他们生存下去的能力，

所以当贩毒集团与墨西哥政府军发生对抗的时候

，民众往往会选择站在毒贩集团这边。

如此一来，墨西哥政府即便有心禁毒，也是

无能为力了。

危机背后

墨西哥政府指望不上，美国决定亲自“提刀

”上阵。

因此，美国70年

代开始就发动了一系

列“禁毒战争”，俨

然一副强硬禁毒的姿

态。然而，不论是

1979年的“秃鹰行动

”还是2006年的“墨

西哥禁毒战争”，都

未能真正遏止美国泛

滥的毒品。近年来，

美国的吸毒人数依旧

在飞速上涨。

那么，造成这种

情况的根源，究竟是

什么呢？

其实，美国毒品

泛滥的原因并只是来

自墨西哥的贩毒集团

，更为主要的原因是美国的政治制度和经济文化

等一系列因素叠加的结果。实际上，美国数百万

的药物成瘾者是在美国法律框架内的“合法吸毒

”。

时至今日，美国的巨型制药商依旧用着看似

合法的药品批准书，对着美国民众大肆贩卖阿片

类“止痛药”。这类药品虽然被药企宣传为单纯

性止痛药，但是经过研究发现，这种药品是通过

激活大脑中的奖赏中枢，来刺激内啡肽的释放，

从而抑制疼痛，并让大脑感觉良好，是一种极容

易成瘾的药物。

然而，美国的制药商们为了巨额利益，并不

会在意这些，他们在各个地区贿赂医师，好让其

滥开处方，数百万美国民众因此患上药物成瘾症

，致使美国花费1万亿美元打击毒品犯罪的行为

，成为了笑话。

就这样，美国在各种利益集团制约下，不仅

没有将打击毒品落在实处，反倒在推进毒品合法

化道路上越走越远。

2022年4月，美国彻底通过了大麻在全美范

围内合法化的相关法案，也一并取消了对拥有大

麻者的重刑性处罚。截至目前，美国多个州已经

将大麻这个入门级毒品彻底放开了。前几天，纽

约州甚至为了庆祝新年，选择在12月29日那天

开了一家大麻店。

这家店附近就是纽约大学，开业当天，店外

排起了数百米长队，人群横跨几条街，火爆程度

比商场打折促销有过之而无不及，以至于所有

“商品”不到3个小时就被抢售一空。

无奈之下，店家只好提前关门，而没能买到

的人，则站在门外满怀失望。

如此看来，美国的禁毒生涯任重而道远。

毕竟，一个对毒品充满着宽容却又时时刻刻

高举禁毒旗帜的社会，又怎能真正做到“禁毒”

呢？

美国严打毒品多年
为何将毒品逐渐合法化？

美国作为世界上最大的毒品消费国，一直以来都将

毒品视为最严重的社会问题之一。

可是，美国明明已经严打毒品四十余年了，为什么

就是看不到一点效果呢？美国社会的毒品链中，究竟藏

着怎样的“玄机”呢？
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休城社區

休城工商

一連三日一連三日，，休市政休市政、、商商、、民眾紛紛挺身而出集會民眾紛紛挺身而出集會
支持華裔社區抗擊新排華法案～參議院支持華裔社區抗擊新排華法案～參議院147147法案法案

曹志源教授喪禮2月4日下午舉行
（ 本報訊 ）

（休士頓/ 秦鴻
鈞報導）猶記得
數月前才參加曹
志源教授的夫人
曹魏怡賢女士的
喪禮，今又傳來
曹志源教授於昨
（1 月 23 日）在
休士頓病逝，距
其生年 1928 年 1
月15日，享年95
歲。

曹教授一生輝煌，學驗俱優，民國43年
，考入中華民國外交部服務，曾任駐美代表
處秘書及駐休士頓領事館領事。並於退休後
，於1968年至1998年擔任休士頓浸信會大學
（HBU )政治系教授。退休後致力創作，曾於
2016 年在 「美南印刷廠」出版畢生心血與經

驗的力作 「國運與人生」，書中盡顯他對世
界政治局勢的觀察及愛國情懷。該書並於當
年十一月榮獲僑聯總會 「海外華人著述獎」
第一名，使當年為他出版著作的 「美南印刷
廠」負責人李蔚華先生也覺得與有榮焉。僑
聯總會美南分會主任李迎霞女士，還在同月
為他舉行頒獎及簽書會，曹教授也在會上發
表獲獎感言及著述心得，令所有在場者印象
深刻。

曹志源教授訂於2月3日（星期五）下午
五時至八時，在 Forest Park Westheimer Fu-
neral Home (12800 Westheimer Road, Houston ,
TX 77077) 供親友瞻仰遺容。2 月 4 日（星期
六）下午一時，在 Fort Bend 的 「Faith Fel-
lowship Church 」（ 地 址 ： 2723 Kingsbrook
Ln. Missouri City ,TX 77459 ) 舉行追悼儀式，
而 於 當 天 下 午 三 時 半 在 Forest Park Wes-
theimer （12800 Westheimer Road, Houston
TX 77077 ) 舉行火化安葬儀式。

（休士頓/ 秦鴻鈞報導 ）起因於布倫納姆
共和黨參議員Lois Kolkhorst 於去年11月提交的
參議院第147號法案將禁止來自中國、伊朗、朝
鮮和俄羅斯的公民、政府和實體在這裡購買土
地。而德州州長阿博特本週表示：他將簽署該
擬議法案。雖然Kolkhorst 在上週五下午，在一
份聲明中再表示：該法案“將明確表示禁令，
不適用於美國公民和合法永久居民”，但已無
法阻止反對者的怒火，從除夕的前一天（1 月
20 日）開始，一連三天，分別舉行了抗議和集
會：包括周五（1 月 20 日）華、亞裔在 Fort
Bend 縣司法中心門前舉行第一次集會和抗議。
出席者包括福遍郡郡長 KP George、國會議員
Sheila Jackson Le、德州第137選區華裔眾議員吳
元之、德第 27 選區眾議員 Ron Ronald’s 、德
州第76選區眾議員Sulman Lalani、 福遍郡地區
檢察官Brian Pendleton 以及社區領袖Rise AAPI
主席Nabila Manson 和UCA -Houston 華裔代表
施慧倫博士、AALC 代表羅玲女士紛紛發表談
話，表達他們對 SB147 法案的嚴重關切，譴責
種族主義和民粹主義的泛濫，支持華裔社區抗
擊此新排華法案。上周六（1 月 21 日）在舉行
園遊會的 「文化中心」州議員吳元之、及德州
參議員John Whitmire, 斯坦福市議員譚秋晴、關
振鵬、施慧倫博士等人召開華文媒體記者會，
以及於本周一（1 月 23 日）中午，在休士頓市
政府前，有更多的人站出來，表達他們對147提
案的不滿。本周日（1 月 29 月）在德州首府奧
斯汀和達拉斯還將有兩場華人主辦的集會，預
計屆時將有很多人參與。

以下是州眾議員、參議員、市議員、社區
領袖在這三次集會個人的發言要點：

州議員吳元之表示：該法案讓人想起1882
年排華法案中的其他反華立法，美國直到2012
年才為此道歉70年的大多數中國移民禁令。
為什麼許多國家卻逃避審查？ 它變成一個真
正的滑坡，亞洲人口是新的替罪羊。在周一
的發言中吳元之舉走一張小時候住過房子的
照片。他說，他的父母從中國移民來休士頓
之後買下這棟在Sharpstown 的房子，如果當
時SB147 法案成立的話，他們的美國夢就不
會實現了。他和他的家人搬來這裡是為了過
上更好的生活，而不是為了成為目標。吳元
之說：儘管他們有種種說辭，但它非常清楚
地針對合法住在這裡的人。

資深國會議員 Sheila Jackson Lee 表示：
如果該法案被德州州長Abbott簽署，她將尋
求聯邦立法使其無效。她說：Abbott應該重
新考慮他對該法案的支持。如果州長選擇簽
署這項立法，我們作為美國國會的成員，將
有責任糾正這種情況。

休士頓市長特納也譴責 SB147 法案。他
說：“他們做了什麼得罪了你？ 他們做了什
麼傷害了我們國家？他們除了努力工作、交
稅，和做我們期望的事情之外，還做了什麼
？” 他表示：由於休士頓是一個非常多元化
的城市，該法案將影響到很多這些目標國家
移民到這裡的人。他說：“我不在乎你是誰
，共和黨人還是民主黨人，你來自那裡。這
是一個糟糕的法案，我不在乎他們如何裝飾

它，它仍是一個糟糕的
法案，這不是我們想要
的美國，它助長了種族
主義和歧視。他說：”
參議院第 147 號法案完
全是錯誤的，它比其他
任何東西都更具有分裂
性。休士頓是美國最多
元化的城市，我們都應
該反對 147 號法案。他
說：“ 中國是休士頓
市和德州的一個主要貿
易夥伴。特納說：”我
們不斷的對這些公司說
，德州對商業是開放的
。為什麼你們要在門上

貼上關閉所標誌？這就是為什麼在休士頓要舉
行這次集會，就是向Kolkhorst 議員和州政府官
員傳達一訊息：即休士頓這些領導人不會支持

這項法案。“
Stafford 市議員譚秋晴表示：這是非常歧視

華人的法案，違反美國憲法。對中國公民，包
括所有地區的華人、華僑，甚至有綠卡的華人
，不能在美國購買房地產。我們應團結起來，
號召全美國、全德州的華人站出來，告訴全美
、全德州的議會，這是開歷史倒車、違法、違
憲的提案，這是對華人合法權益的剝奪.我們應
站出來，號召全美華人抵抗。譚秋晴提供幾種
作法：打電話給國會議員，或E-Mail 給他們，
表示抗議；或連署簽名姓；或踴躍出席接下來
幾場德州地區的抗議集會，表達我們的抗議。
休市各行各業的人士也一一發表看法：

一位房地產經紀人表示：此法案一旦生效
，將對州經濟和小企業主產生 嚴重的負面影響
。我們需要阻止這一切，以便立法者能聽到我
們的聲音。德州是美國蓬勃發展的州之一，房
地產是經濟的引擎之一。

華美銀行公佈2022年第四季度及全年盈利報告，全年淨利和每股獲利雙創新高
【帕薩迪納訊】華美銀行之控股公司華美銀行集團（East

West Bancorp, Inc.，納斯達克股票代號為 「EWBC」）於1月26
日公佈2022年第四季度及全年盈利報告。2022年全年淨利創新
紀錄，達11億美元，每股獲利7.92美元，較2021年增長30%；
第四季度淨利為3.368億美元，每股獲利2.37美元，較2021年同
期增長56%。截至2022年12月31日，總貸款創新紀錄，達482
億美元，較2021年同期增加16%；總存款亦攀新高，達560億美
元，同比增長5%。

華美銀行董事長兼最高執行長吳建民（Dominic Ng）表示：
「2023年是華美銀行成立五十週年的重要里程碑。我對於銀行一

路的發展深感自豪。長期以來，我們的財務表現強勁穩定，卓爾
不群。2022年第四季度，銀行的平均總資產報酬率領先同業，達
2.1%，同時，平均有形股東權益報酬率達25.0%。」

「1973年，華美聯邦儲貸銀行為滿足洛杉磯地區亞裔移民的
金融服務需求應運而生。當時，他們無法從美國的主流銀行獲得
必要的銀行服務，因此在生活的許多方面都面臨諸多挑戰。半個
世紀以來，隨著個人和企業客戶的繁榮發展，華美銀行也成長為
總部位於南加州最大的獨立商業銀行，總資產超過600億美元，
年收益逾10億美元。隨著銀行貸款、存款等各類產品與技術水
平的不斷發展，我們的客戶群和服務市場也持續擴展。如今，華

美銀行作為連接東西方的橋樑，為太平洋兩岸的客戶提供全面優
質的銀行服務。」吳建民講道。

吳建民指出： 「在迎來五十週年之際，我們由衷的感謝廣大
客戶對華美銀行的信賴，以及盡心盡力為客戶服務的全體銀行同
仁。展望2023年，我們滿懷希望，預計將在保持資本水平穩健
的基礎上，通過穩定的收入增長和嚴格的成本管控，再度取得傑
出的盈利表現。新年伊始，我們很高興地宣佈，將普通股股息提
高20%。」

如有任何問題，歡迎隨時與我們聯絡。
祝您新年快樂，闔家安康！

駐休辦事處春宴駐休辦事處春宴 迎春接福熱鬧拜年迎春接福熱鬧拜年
美國南部休士頓地區，兔年來臨後的大年初四，駐休

士頓台北經濟文化辦事處，在休士頓西南區一所富有東方
色彩的餐廳，熱鬧舉行了兔年春宴，邀請過去一年為僑界
盡心盡力的僑領、工商企業、社團領袖及美南華人團聚一
堂，藉著新春開年一片喜氣洋洋的吉利氣氛，相互問候，
增進情誼。

當天羅復文處長借著致詞的機會先向大家拜年，並表
示過去兩年疫情期間，僑界大力支持推動台美教育倡議與
教育科技的許多重要活動，都獲得豐碩成果，因此他希望
藉著這場春宴的機會，親自向大家表達感謝之意。

春宴由黃依莉副主任與裴俊莉的雙人主持拉開序幕，
席間安排了僑務委員會童振源委員長賀年影片，現場也逐
桌起身向大家拜年，場面瀰漫著濃濃年味。與羅處長夫婦
同桌的金城銀行董事長吳光宜夫婦、北美洲台灣旅館公會
聯合總會陳清亮會長、休士頓台灣松年學院董事長陳美芬
、美南銀行創辦人李昭寬夫婦、美南報業集團董事長李蔚
華夫婦與僑務委員劉秀美及夫婿等人，也紛紛舉杯相互拜
年祝賀。

當天應要出席的中研院院士朱經武夫婦、中華文化服
務中心理事長張文華與夫婿張少歐、賴賢烈、蕭素薰、
Irene Bi、Rocky Lai、劉明剛及翁履中，借著同桌之緣，彼
此寒暄問候，祝賀新春。中華公所共同主席李迎霞、黃以
法，國慶籌備會歷任主任委員葉宏志、梁慎平等超過半數
以上主委，都到了現場同慶，世華美南分會會長何真、松
年學院許勝弘院長、Harris County第四區區長Lesiey Briones
首席事務官李成純如、小提琴家林昭亮夫人何瑞燕等將近
百人出席與會，為活動增添了熱鬧氣氛。

未能出席元旦升旗典禮的僑務諮詢委員楊朝諄、僑務
顧問戴啟智，當天由羅復文親自頒發僑務榮譽職聘書。並
頒贈 「協助推動台灣參與聯合國感謝狀」，向僑務諮詢委
員黎淑瑛、世台聯合基金會執行長林鋕銘表達致意。而支
持僑生獎助學金的僑務委員吳光宜、劉秀美兩人，當天獲頒 「僑
生獎助學金感謝函」，獲得僑委會表楊致謝。

辦事處當天特別安排新到任經濟組組長倪伯嘉，介紹該組服
務；領務組副組長林嘉瀚，則介紹僑胞申請較熱門的國民年金權
益等服務項目，現場立即開始為僑胞服務起來。努力宣導僑委會

智能服務理念的休士頓華僑文教中心王盈蓉主任，說明該會為海
外華人滴水不漏的服務平台 「數位總機」，希望成為海外僑胞諮
詢的窗口，解決大家對相關規定的疑惑，會後該中心同仁，還貼
心的製作僑委會i僑卡掃描條碼小卡片，分送在場每位賓客，使
出全力推展僑委會的這項服務僑胞的美意。

隨後歡樂歌聲此起彼落，出席賓客全都放下身段，投入勁歌
熱舞行列，讓全場迎接新年的情緒飆到了最高點，也營造了僑界
團結相處的融洽氛圍。

春宴當天頒發僑務榮譽職聘書及感謝狀春宴當天頒發僑務榮譽職聘書及感謝狀，，左起王盈蓉主任左起王盈蓉主任、、戴啟戴啟
智僑務顧問智僑務顧問、、楊朝諄僑務諮詢委員楊朝諄僑務諮詢委員、、羅復文處長羅復文處長、、吳光宜僑務委吳光宜僑務委
員員、、黎淑瑛僑務諮詢委員黎淑瑛僑務諮詢委員、、世台基金會執行長林鋕銘世台基金會執行長林鋕銘、、僑務委員僑務委員
劉秀美劉秀美。。

全體出席春宴賓客團圓照全體出席春宴賓客團圓照。。

出席春宴僑胞賓客簽名感謝羅復文處長出席春宴僑胞賓客簽名感謝羅復文處長((左二左二))團結僑社所做的努團結僑社所做的努
力力，，由僑務委員吳光宜由僑務委員吳光宜((左一左一))、、陳美芬陳美芬((右一右一))、、劉秀美劉秀美((右二右二))代贈代贈
，，右三為處長夫人李建慧右三為處長夫人李建慧。。

春宴當天幸運桌獲得羅處長的吉利紅包春宴當天幸運桌獲得羅處長的吉利紅包。。
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廣告

GMCC 總部地址：1350 bayshore Highway ste 740 burlingmame , CA 94010

     分公司地址：52 Sugar Creek Center Blvd #350, Sugar Land, TX 77478

www.gmccloan.com

★ 房地美和房利美核準的直接賣家；

★ 可內部審核，直接放款；

★ 放款額度從10萬到500萬；

★ 專精大額、出租，1-4 units， 套現，低利率；

★ 出租屋現金流貸款計劃；

★ 一條龍服務，最快10個工作日完成；

★ 加州十個分公司, 全美25州提供租賃屋

     現金流貸款計劃；

★ 德州三個分公司休斯頓、達拉斯、奧斯丁拓展中

Nmls# 254895    CA Dre 01509029  

GMCC萬通貸款

GMCC萬通貸款在34個州擁有執照，並開拓業務
Email : info@gmccloan.com

   聯系電話：832-982-0868
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